

COMPTE-RENDU DE LA COMMISSION CULTURE & PATRIMOINE

MARDI 25 JUIN À 18H30 EN MAIRIE

Présents : Gérard Albiser (Strada, Poirier) ; Martine Drahé ; Isabelle Grenut (mairie) ; Brigitte Martin, Garika Richet (médiathèque) ; Yves Martin (musée) ; Régine Foulon, Michèle Susini, Geneviève Tobie, Raymond Sube (Asso patrimoine).

Excusés : Sylviane Gentil ; Angélique Pasternak ; Anne-Marie Perrousseaux.

Après un tour de table de présentation, on a abordé la saison d'été/automne 2024.

Isabelle Grenut annonce que la séance avec un film en plein-air prévue le 27/07 est annulée car trop onéreuse, avec un devis à presque 1000 euros, entre la prestation de la Strada et les droits du film. On verra si on peut mettre cette somme au budget culture l'année prochaine.

Un point est fait sur les différents dossiers du patrimoine en cours en mairie :

- Le permis de construire de la **porte Saint-Pierre** est arrivé en mairie le 21/06. Les travaux sont programmés pour 205 en raison d'une prescription de fouilles archéologiques pour lesquelles on doit demander des subventions à l'INRAP.
- **Le moulin Délestic** : on a rédigé le cahier des charges pour trouver notre maître d'œuvre, un architecte du patrimoine. On espère le dépôt d'un permis de construire fin 2024, pour démarrer les travaux au printemps 2025. La souscription s'élève à presque 12 000 euros pour le moment, on espère au moins la doubler dans les deux ou trois ans à venir.
- **L'église Notre-Dame** a fait l'objet d'une étude-diagnostic, il en ressort un certain nombre de travaux à programmer. Nous avons effectué la visite des combles avec l'architecte du patrimoine Stéphane Berhault, et la vieille charpente se porte assez bien, ainsi que les tuiles centenaires. Mais il nous faut intervenir au niveau de poutres qui reposent sur les voûtes de l'église et créent possiblement certains désordres. M. Alliaud fournira un devis.
- **Idem pour la porte Ouest**, on attend le devis d'un menuisier avec qui nous avons fait la visite.
- **Pour le lavoir de la place** et le bureau touristique, l'architecte du patrimoine Thomas Mougnot doit nous présenter prochainement l'avant-projet définitif. Deux éléments, pierre et poutrelle métallique seront récupérés chez Yann Canavese pour être utilisés si besoin dans le nouveau bâtiment.

Projets :

Une discussion s'engage autour des spectacles annoncés. Puis Isabelle Grenut fait remarquer que pour le moment, rien n'est arrêté pour les journées du patrimoine des 21/22 septembre 2024. Les idées émergent. L'asso du patrimoine assurera l'ouverture du presbytère et celle de Saint Denis (10h-13h). Puis Michèle Susini propose une séance autour de photographies anciennes ou actuelles de Reillanne, en faisant appel aux Reillannais pour fouiller dans leurs tiroirs. Gérard Albiser fait remarquer qu'il serait intéressant d'avoir une petite présentation de

Reillanne à travers les siècles. On évoque les travaux de Emile Lauga. M. Sube accepte de faire une présentation sur l'histoire de l'eau à Reillanne lors de cette séance, qui se passerait en salle du conseil samedi 21/09 après-midi de 16h à 18h30. Isabelle Grenut se charge de mettre en forme un texte et une affiche rapidement.

Les associations présentes ont ensuite évoqué leurs projets, difficultés, souhaits. Au verger villageois, il y aura une Nuitée sous les étoiles filantes le 9 août (19h30-minuit), avec concert, contes, observation du ciel avec Astrobeau.

La médiathèque prévoit une projection avec la Strada cet automne, et espère recruter une ou deux personnes supplémentaires. On évoque la possibilité d'une gratuité complète, comme cela se pratique dans les médiathèques urbaines, ce qui attire le public. On parle aussi d'organiser une nuit de la lecture ou une rencontre avec un auteur. Toutes choses qui demandent de l'énergie et des bras ! Le projet de faire venir une expo en partenariat avec le musée est évoquée, chacun s'accorde à trouver que la coopération entre associations est bénéfique pour mener des projets culturels.

Le forum des associations aura lieu samedi 14 septembre de 10h à 13h.

Bonne fin d'été !